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CВИДЕТЕЛЬСТВО СЕРДЦА, ПЫЛАЮЩЕГО ЛЮБОВЬЮ К ХРИСТУ

Жить и работать вместе-

вот наш секрет!
Некоторое время назад, Кардинал 

Йозеф Зен, почётный епископ 

Гонконга, был в Пизане и мы 

попросили его поделиться 
некоторыми мыслями с читателями 
Cagliero 11
Вы изучали теологию в Турине. Что 

вы помните в Крочетта,  когда Вы 

были там студентом?
Студентат теологии в Крочетта, Турин 

подготовил много миссионеров, а 

секрет заключался в братских 
отношениях между преподавателями 
и студентами. Дом был очень бедным, 
но дух совершенно прекрасным. Я с 

детства выучил, что человек может 

одновременно быть бедным и 
счастливым. У нас была бедная семья, 
но мы были счастливы. Так было и в 

Крочетта. Обстановка была бедной, но 

мы были счастливы. Мы учились 

серьёзно, но у нас было и много 

праздников. На лето те, кто были из 

Европы, возвращались в свои 

инспектораты. Мы же, из других 

инспекторатов, занимались разной 

работой: молодёжными лагерями в го-
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орогие Салезианские 
миссионеры и друзья 
Салезианских миссий!

От всего сердца поздравляю  Вас с 
месяцем Марии!
24 мая 2010 все Салезианские 

епископы мира примут участие в 
специальном событии в Вальдокко, 
в Базилике Марии - помощницы 

христиан. Среди 100 епископов 

будет много миссионеров-
епископов ad gentes, которые 

получат их миссионерский крест в 
этой базилике. 
Я счастлив  разделить 
свидетельство с Кардиналом 

Йозефом Зен Зе Киуном (陈日君). 
Салезианец с 1949, теперь 

почётный епископ Гонконга, он 

учился в Турине 50 лет назад. 
Свидетельство сердца, полного 

огня Христова является лучшей 
миссионерской анимацией

Дон Вацлав Клемент, SDB
Советник по делам миссий

рах, анимациями в оратории и, конечно, физической работой по дому. Даже во время этой работы мы 

понимали, что секрет - это быть вместе.
Моя жизнь почти всегда была в Салезианском студентате, кроме полутора лет в Макау и трёх лет в 

Абердине (Гонконг). Я был очень счастлив в обоих этих домах. И снова, секрет был в том, чтобы быть 

вместе с братьями. Как епископ, я также понял, что жизнь вместе с моими семинаристами даёт 

большой толчок нам всем. Я искренне убеждён в значении совместной жизни и работы.
Оценивая столетие пребывания Салезианцев в Китае, я понял, что наш дар Китаю - это семейный 

дух: быть вместе, дружить, не бояться проводить время с молодёжью, быть другом каждому. Быть 

вместе - наш секрет.
По Вашему мнению, как мы можем проводить евангелизцию в школах?
Миссионеры - признак жизнеспособности. В прошлом был, возможно, слишком большой акцент на

обращении нехристиан. Теперь, напротив, особенно после II Ватиканского  Собора, мы  не уделяем столько внимания 

работе в школах, так как в них есть много учителей, исповедующих другие религии. Но, к счастью, в наших 

Салезианских школах мы ощущаем визимое присутствие Салезианского сообщества, которое помогает создавать 

окружение. Теперь мы обнаруживаем, что взрослые, которые ищут крещения в Канаде и Америке, по большей степени 

- наши выпускники в Гонконге. Постсинодальное Апостольское Послание Ecclesia in Asia говорит о об истории Иисуса в 

Азии. Но прежде чем рассказывать Его историю, наши сердца должны преисполниться любви к Иисусу. Когда я говорю 

это, я вспоминаю отца Чарльза Брагу, который мог говорить на трёх диалектах китайского языка сразу. Это означает, 
что он очень плохо говорит по-китайски, но у него огромное сердце, преисполненное любви к Иисусу, и он привлёк 

многих.



Статистика Католической Церкви в Китае Cf.Tripod, vol XXIX, 152 (2009) p.57 

Салезианцы в Америке

Количество католиков
По данным Правительства
По данным Исследовательского

центра Св. Духа в Гонконге:

5.300.000
Кол-во священников
Официальное
Неофициальное

Более 3010
50 стар., 1800 молодых
60 стар., 1100 молодых

Количество церквей и часовен Более 600 Кол-во сестёр
В открытой Церкви
В подпольной Церкви

4.750
3.500
1.250

Епархии и церковные территории
Традиционное количество:
Официальное количество: 97 (с учётом изменения

официальных границ в

последние годы

Кол-во семинарий
Больших
Малых
Подпольных

12, 610 семинаристов
22, 550 семинаристов
10, 350 семинаристов

Количество епископов
Официальных
Неофициальных

100
58
42

Количество сестёр-
новицитаток 
В откытой Церкви
В подпольной Церкви:

Более 60
40, 200 формируется
20, 200 формируется

Более 12 миллионов

138 (116 активн, 22 неактивн)

Если Вы хотите получать "Cagliero11" каждый месяц, напишите на 

cagliero@mail.com

Салезианские миссионерские интенции

Салезианцы Американского континента могут посвятить себя 

строительству и подготовке основных церковных сообществ

На Американском континенте живёт около половины всех католиков мира и 

католические сообщества хотят расти также в их ответственности в 

миссионерских призваниях ad gentes. Основные церковные сообщества 

предлагают возможность ежедневно возрастать в миссионерском духе. 
Латиноамериканские епископы всегда способствовали образованию и 

миссионерской перспективе в их основных церковных сообществах и всех 

приходах. Мы молимся, чтобы все наши приходы и

миссионерские пункты в Америках могли знать,
как сотрудничать в росте и формировании основных

церковных сообществ.

Каковы проблемы и/или возможности Церкви в Гоконге сегодня?
Как епископ Гонконга, я посылал епархиального священника в Кению. Теперь после нескольких лет миссионерского 

опыта он вернулся, привнеся большое количество энтузиазма в епархию. Теперь у нас также есть миссионеры в связи с 

миссионерами PIME. Легко вести пастырскую работу среди католиков. Миссии ad gentes, напротив, подразумевают 

значительные усилия. В Гонконге мы имеем до 2000 переходов в год. В последние годы епархия решила отмечать 

праздник миссий, который требует долгой подготовки. Этим празднованием друзья приглашены узнать

Иисуса, который в конечном счёте и ведёт к переходу. Это не 

пример неуважения свободы совести или религиозной 

свободы, это дело сделать Иисуса Христа известным людям. 
Окружение в Гонконге, несомненно, мирское, с крайне низким 

уровнем рождаемости, высоким уровнем разводов, в то время 

как средний возраст людей нарастает. Действительно, семья 

находится в беде. Но в этом нет неуважения к религии. И нет 

проблемы в переходе в Христианство. Для нас актуально быть 

ревностными в евангелизации. Конечно, мы говорим и о 

непрямой евангелизации, когда мы проповедуем Евангельские 

ценности, но у нас нет страха провозглашать Иисуса Христа 

напрямую. Сейчас китайские работники есть в диаспоре и во 

всём мире. Теперь это реальная возможность, к которой мы 

реально должны повернуться лицом. Они тоже имеют право 

быть евангелизованными. Есть всего несколько священников, 
которые заботятся о них. И мы должны быть активными 

сторонниками евангелизации таких людей.


